

## Módulo 9: Colaborar para lograr el impacto máximo y cierre

### Objetivo

Asegurar que los participantes de todas las disciplinas comprendan la importancia de trabajar juntos y ayudarlos a visualizar cómo podría colaborar con otras organizaciones.

### Lecciones

1. La importancia de la colaboración
2. Un abordaje multidisciplinario y entre sistemas
3. Lo que se puede hacer *ahora*
4. Cierre

### Objetivos de aprendizaje

Al final de este módulo, usted será capaz de:

- Explicar los beneficios y desafíos de colaborar con otras organizaciones para brindar apoyo a las víctimas de delitos con discapacidades en forma más eficaz.
- Explicar el objetivo de un equipo multidisciplinario entre sistemas.

### Hojas de ejercicios del participante

- Hoja de ejercicios 9.1, Socios potenciales
- Hoja de ejercicios 9.2, Caso de estudio – Carolyn y Ted
- Hoja de ejercicios 9.3, Hacer algo en casa

## 1. La importancia de la colaboración

Dado que algunas víctimas de delitos con discapacidades pueden tener distintas necesidades que las víctimas sin discapacidades, es importante que las organizaciones y los profesionales aliados que ofrecen servicios para las víctimas colaboren con los proveedores de servicios para personas con discapacidades y las organizaciones de autorrepresentación, es decir, una organización coordinada por personas con discapacidades y orientada a ellas, para reducir la carga de estrés y ansiedad y ayudar con la recuperación del trauma.

La colaboración con equipos multidisciplinarios entre sistemas presenta beneficios y desafíos. Si bien no siempre es fácil, la idea es intentar maximizar los beneficios y minimizar o superar los desafíos.

Si bien los beneficios son más que los desafíos, a veces es complicado realizar actividades en colaboración. Sin embargo, una vez que todos aceptan la idea, muchos equipos funcionan sin problemas.

## 2. Un abordaje multidisciplinario y entre sistemas

Los equipos multidisciplinarios entre sistemas en general incluyen profesionales de varias disciplinas y agencias. Estos profesionales se unen para ofrecer un asesoramiento integral, desarrollar estrategias de seguridad y ofrecer otros servicios que crean conciencia y permiten el avance de un cambio sistémico y de cada caso individual.

Los equipos multidisciplinarios entre sistemas en general realizan funciones específicas pero variadas. Algunos se reúnen para hablar sobre casos específicos, mientras que otros podrían tratar solo problemas sistémicos de la coordinación. En última instancia, cada miembro de nuestro equipo debe tener el mismo objetivo: en este caso, mejorar el servicio prestado a las víctimas con discapacidades de forma oportuna y apropiada.

En muchas comunidades, las organizaciones trabajan en paralelo o en “silos” y ven la situación desde el punto de vista de la organización y la filosofía que la orienta. Tendemos a trabajar en forma autónoma, cuando la colaboración podría aumentar mucho los beneficios para las personas a quienes brindamos los servicios.

Quizás requieran abordajes creativos, pero cuando vuelvan a sus organizaciones piensen cuidadosamente acerca de cómo podrían asociarse con otras agencias para brindar un mejor apoyo a las víctimas de delitos con discapacidades. La información de esta capacitación los ayudará a comenzar el proceso.

### **3. Lo que se puede hacer *ahora***

Todos necesitamos mejorar nuestra forma de trabajar con víctimas de delitos con discapacidades. ¿Qué pueden hacer ahora mismo, cuando regresen a su trabajo, para avanzar en el camino de la colaboración?

### **4. Cierre**

Esta actividad identificará formas en que pueden aplicar lo que aprendieron en esta capacitación. También tendrán la oportunidad de hacer preguntas finales y evaluar la capacitación.

